

Instituciones de educación superior detallaron la apertura de carreras técnicas y profesionales

Áreas de ciencia y salud lideran nueva oferta académica para el próximo año

Son al menos cinco las casas de estudio de la Región que suman nuevas carreras. Se consideraron ámbitos como la demanda y las dinámicas laborales.

Por Francisca Pacheco Pérez
cronica@diarielsur.cl

Son cinco las casas de estudio de la Región que incrementarán su propuesta de carreras diurnas, tanto profesionales como técnicas, para el año académico 2026. Dicha oferta se sustenta en un análisis del escenario regional —donde, por ejemplo, inciden temas logísticos y de capital humano— y aumento de la demanda, lo que determinó la necesidad de reforzar las áreas de salud y ciencias.

Se trata de la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC), Universidad de Concepción (UdeC), Universidad Andrés Bello (UNAB), Universidad Santo Tomás (UST) e Inacap.

Gran parte de estas instituciones ya cuentan con los equipamientos e infraestructura requerida para desarrollar los programas educativos, por lo cual las carreras se impartirán en facultades ya existentes, y sólo Inacap realizará adaptaciones a en su sede de San Pedro de la Paz para albergar nuevas carreras del área de la salud y garantizar estándares educativos de calidad.

NUEVAS ALTERNATIVAS

Desde el área científica, la UdeC impulsará el primer bachillerato en Ciencias e Innovación del país para su sede Concepción, con 60 cupos el primer año.

Dicho plan de estudios contempla el trabajo directo de los estudiantes con ONG, escuelas y comu-



La UdeC impartirá desde 2026 un bachillerato en Ciencia e Innovación, la primera carrera con estas características en el país.

nidades locales para resolver desafíos territoriales, y "muestra un esfuerzo explícito en desarrollar habilidades de pensamiento crítico, comunicación, trabajo en equipo, emprendimiento e innovación, a través de asignaturas como Metodologías de la Innovación y Creatividad, Tecnologías e Inteligencia Artificial", según explicó la rectora de Docencia Carolyn Fernández.

En esa misma línea, la UNAB dará apertura a la carrera de Ingeniería en Negocios Internaciona-

les, con un total de 90 vacantes, bajo el alero de la Facultad de Economía y Negocios, mientras que la UCSC sumará un bachillerato en Ciencias y Humanidades, con 75 cupos, así como la carrera de Química y Farmacia, que contempla un total de 80.

Esta dualidad de áreas también se contempla en Inacap, para su sede de San Pedro de la Paz. Para 2026 se incorpora Ingeniería en Informática, así como Técnico en Enfermería y Técnico en Farma-

cia, con más de 100 plazas en total. Esta última carrera técnica también se suma a la UST, que si bien es nueva en Concepción ya se imparte en otras sedes del país.

ANÁLISIS DE CARRERAS

La vicerrectora académica de la UCSC, Lorena Gerli, explicó que la carrera de Química y Farmacia cuenta con una alta demanda a nivel nacional, "aportando directamente a los temas relevantes de salud pública y al fortalecimiento de

la industria farmacéutica", mientras que en el bachillerato tiene un fuerte componente vocacional.

"Diversos estudios, internos y externos, muestran que muchos estudiantes al egresar de cuarto medio enfrentan incertidumbre respecto a su vocación profesional. Por ello, este bachillerato busca ofrecerles un espacio de exploración amplia en distintas áreas disciplinares —exceptuando Medicina— para que tomen una decisión informada".

Desde la UdeC, en tanto, se

75 y 80

vacantes abrirá la UCSC para Bachillerato en Ciencias y Humanidades, y Química y Farmacia, respectivamente.

Mejora de espacios

De estas instituciones, sólo Inacap realizará adaptaciones en su sede de San Pedro de la Paz. Principalmente, se requerirán aulas y laboratorios para ambas carreras.

apunta a responder a los desafíos regionales y del país que definen prioridades para el desarrollo del sistema Científica, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI), y con objetivos de desarrollo regional como el fortalecimiento del capital humano, vinculación de la investigación con sectores productivos regionales, de acuerdo a la directora de Docencia.

Una línea similar contempla la UNAB, que fundamenta su nueva ingeniería en dos dimensiones: el sello estratégico de internacionalización de la universidad y la realidad socioeconómica local, "donde el comercio exterior, la logística portuaria y la gestión de cadenas globales de valor son motores claves de desarrollo", afirmó la directora de sedes.

Para Inacap, el objetivo es acercar alternativas de estudio a quienes viven en zonas más alejadas de la capital regional, sobre todo considerando los desafíos históricos de conectividad que ha tenido la zona.

El vicerrector de la sede Concepción-Talahuano y San Pedro de la Paz, Henry Monke, manifestó que "dotar a la comuna de San Pedro de la Paz y zonas aledañas con carreras nuevas es parte de hacer cargo no sólo de formar futuros profesionales, sino que entregar soluciones a los territorios (...). Conocemos las necesidades de este lado del río Bío-Bío y la urgencia de sumar apoyo en la red asistencial, considerando la escasa oferta de carreras en San Pedro, Coronel, Lota y la Provincia de Arauco".